FEUILLET D'INFORMATION DU 03 AOUT 2021

1. Décès

Nous ont aussi quitté depuis notre dernier feuillet du 28 juin 2021 :

- Madame Fernande Rosiers, ancienne membre, veuve du LtCol Rosiers et mère de l'Amiral Rosiers (membre du Cercle national et ancien président National), décédée le 19 Jul à Woluwé-St-Pierre (100 ans).
- Ere LtKol Ir e.r. Jos Gotzen, décédé le 26 Jun (84 ans), ancien membre Kring Leuven
- Ere LtKol Jef Leroy, décédé le 12 Jun à Hasselt (89 ans).

2. Organe d'Administration du Cercle de Liège (OA/Liège)

Nous rappelons avec insistance que les fonctions de président et de trésorier de notre cercle sont vacantes en 2022 et nous n'avons toujours aucun volontaire. Selon les statuts de la SROR, l'OA d'un cercle doit être composé au mieux d'un président, d'un vice-président, d'un secrétaire et d'un trésorier. Selon les lois sur les asbl et selon nos statuts, la fonction de président d'un cercle **doit être une fonction exclusive**, sans aucun cumul. Dans le pire des cas, l'OA peut se limiter à un président et un administrateur coiffant les trois autres fonctions. Nous attendons donc les candidatures avec impatience.

Le cercle ne peut pas survivre sans président et sans trésorier.

3. Activités futures

a. Dimanche 29 août - Visite de Breendonk et croisière sur l'Escaut

(D. Charlot et L. Dussaussois)

Nous avons détaillé le programme et les modalités de cette prochaine activité dans notre feuillet d'information du 28 juin. A l'issue de la visite du fort de Breendonk, le cercle déposera une gerbe au pied du monument aux morts.

Le prix complet de la journée (sans boissons) est de **68** € par personne pour ceux voyageant en autocar et de **48** € par personne pour ceux rejoignant directement Breendonk avec leur voiture. L'inscription doit se faire avant le 06 août par versement de la participation aux frais sur le compte BE16 0682 4639 4474 du CERCLE DE LIEGE avec la communication : « Breendonk – Nombre de personnes ».

Le point de départ de l'autocar « *Atlas* » se fait sur le parking du magasin Makro, avenue du Progrès 12 à Alleur. Départ du bus à 0800 Hr et retour prévu vers 1815 Hr au même endroit.

Le bus ne repasse pas par le fort de Breendonk à l'issue de la croisière sur l'Escaut. Nos membres nous rejoignant en voiture devront se rendre à l'issue de la visite du fort au point d'embarquement du bateau avec leur véhicule (Wilfordkaai à Temse).

A l'heure actuelle, nous enregistrons déjà 19 participants. Cette excursion est ouverte à tous les membres de la SROR et aux invités des membres de notre cercle.

b. 07 Sep - Exposition immersive « De Monet à Kandinsky, vers le Modernisme »

(J-C. François)

Cette exposition particulière permet d'admirer près de 1000 œuvres en provenance de musées du monde entier avec des moyens digitaux innovants. Une formidable expérience immersive combinée aux projections géantes qui permettent une totale immersion dans l'œuvre et la découverte des plus petits détails. La projection dure 40 minutes environ.

L'exposition a lieu au Palais des Congrès de Liège (Esplanade de l'Europe à Liège) et ferme ses portes le 12 septembre 21.

Notre visite est programmée pour le 07 Sep. Jean-Claude, notre organisateur de l'événement, nous préviendra des modalités, du prix et du RV dans les plus brefs délais.

La visite sera suivie du verre de l'Amitié à la cafétéria du Palais des Congrès.

c. 21 Septembre - Conférence sur le Mali (P. Comanne et JP. Deconinck)

Cette conférence sera donnée par notre membre, le GenMaj e.r. Jean-Paul Deconinck qui a dirigé toutes les troupes onusiennes au Mali pendant 1,5 ans. Nos médias nous rappellent régulièrement que la situation de ce pays en guerre ne s'améliore toujours pas. La structure du pays, les ethnies, les enjeux, les belligérants, les risques, l'intervention de l'ONU, etc. seront évidemment abordés. L'engagement des unités belges sur place, leur perte en matériel, nos blessés et les pertes humaines dans les autres armées présentes sur le terrain montrent l'importance du sujet et toute son actualité.

La conférence a déjà été programmée à deux reprises (21 Avr 20 et 20 Oct 20) mais elle a dû chaque fois être annulée vu les mesures sanitaires strictes prises l'année passée.

Elle est maintenant prévue pour le mardi 21 septembre et elle aura lieu à la Chambre de la Construction de Liège (CCL), 5 Galerie de la Sauvenière à Liège. Nous aurons ainsi l'occasion de goûter aux menus du nouveau traiteur.

Le président invitera les autres cercles de la SROR et les officiers des garnisons de notre province.

Le détail de la journée avec les horaires, le menu et les prix vous seront communiqués avant la fin du mois d'août.

d. 22 octobre - Concert 2021 (Jean-Claude François)

Notre feuillet d'information du 24 mai a repris en détail le choix du concert et les modalités d'inscription. Celles-ci sont maintenant clôturées et nous comptons 17 participants. Le concert aura lieu le vendredi 22 octobre à 2000 Hr à l'OPRL.

Ce programme a été choisi pour sa qualité supérieure. En effet, trois œuvres majeures seront interprétées : la symphonie inachevée de Schubert, le concerto de violons de Sibelius et la symphonie Classique de Prokofiev. Ce concert d'exception de 1 Hr 30 est hors abonnement.

Notre trésorier réclamera les écots aux inscrits au début du mois d'octobre. Le Cercle assurera tout paiement à l'OPRL avant ce délai pour éviter de multiples opérations bancaires si les mesures sanitaires venaient à devoir annuler ou postposer ce concert. Il NE faut donc PAS payer maintenant.

e. Novembre - Repas de Corps (J. Graff)

Le Repas de Corps de notre cercle est prévu le 09 ou le 16 novembre au Salons du Beaurevoir, rue de la résistance 28 à Alleur.

Les détails du menu, des prix et de l'horaire seront communiqués avec notre feuillet d'information de septembre.

f. Décembre - Exposition Napoléon

Une exposition particulière sur l'empereur Napoléon Bonaparte se tient actuellement au hall d'exposition de la gare des Guillemins. Elle fermera ses portes le 09 janvier 2022.

Nous avons programmé cette visite le 07 décembre 2021. Ce sera une visite guidée.

Le détail de cette activité sera communiqué après notre réunion du mois d'octobre.

g. Concert 2022 (J-C. François)

Dans la liste des concerts prévus pour l'année 2022, Jean-Claude a découvert un programme de prestige. C'est une excellente opportunité pour notre concert de l'année prochaine.

A l'issue du Concours Reine Elisabeth 2022, consacré au violoncelle, les trois premiers lauréats offrent une tournée dans toute la Belgique. Lors d'un concert unique à Liège, ils proposent quelques pages concertantes majeures du répertoire, accompagnés des musiciens du Belgian National Orchestra dirigé par Eivind Aadland.

Le concert est prévu le jeudi 23 juin 2022 à 2000 Hr à l'OPRL.

N'oubliez pas de bloquer déjà cette soirée dans vos agendas.

h. Voyage 2022 (Y. Baudoin)

Le voyage au Domaine de Lou Capitelle à Vogüé en Ardèche méridionale est confirmé et se déroulera du 14 au 21 mai 2022. A l'heure actuelle, 19 personnes sont inscrites et il est toujours possible de rejoindre le groupe. Les candidats doivent prendre directement contact avec Yvan Baudoin, l'organisateur du voyage (« yvan.baudoin@skynet.be » ou Tel 0497/50.92.44). Le programme comprend des visites chaque jour ou des randonnées au choix. Les déplacements sur place se feront avec le bus.

Les participants ont déjà versé un acompte de 270 € par personne. Un second acompte sera réclamé par notre trésorier en février-mars 22 et le solde à la fin du mois d'avril.

Prix par personne	Chambre double Voyage en bus	Chambre simple Voyage en bus	Chambre double Trajet AR en Veh perso.	Chambre simple Trajet AR en Veh perso.
Séjour complet avec bus BE-FR	975 €	1115 €		
Séjour complet sans bus BE-FR			815	955
Bus sur place	Inclus	Inclus	60 €	60 €
Total séjour	975 €	1115 €	875 €	1015 €

4. Sondage pour les activités

Dans le feuillet précédent, nous vous demandions de nous faire part de vos souhaits sur le jour de la semaine que vous préférez pour nos activités. Le questionnaire joint au feuillet est encore repris en annexe C de ce document. A l'heure actuelle, seulement 6 avis nous sont parvenus. Si ce n'est déjà fait, n'oubliez pas de transmettre votre avis à notre Secrétaire pour le 15 août au plus tard.

5. Legia

Philippe Labarbe a démissionné de la présidence de la Legia et se retire de la SROR et du Cercle de Liège. Aucun membre du Cercle ne s'est proposé pour reprendre le flambeau. Le nom « Legia » disparaît mais le groupe continue indépendamment à se rencontrer. Le site internet de la Legia sera supprimé ou repris par la Legia+, ce point restant encore en discussion.

Le groupe de la Legia+ reste appuyé par notre cercle et, par conséquent, par la SROR.

Jean Remy, président de la Legia+, devient le conseiller de l'OA pour les activités de ce groupe.

6. **Réunion**

Le CC R&A (ancien Arsenal de Rocourt) peut enfin nous accueillir et nous avons pu tenir une réunion en comité restreint pour planifier nos prochaines activités et pour faire le point sur des sujets essentiels, comme la constitution de notre OA et le suivi du budget 2021 de notre Cercle. Comme déjà signalé, le futur de notre Organe d'Administration devient un sujet très préoccupant et aucune solution ne se dégage actuellement.

Ce feuillet reprend dans ses différents paragraphes, les décisions prises lors de cette réunion.

Présents: Charlot D., Comanne P., Cornille M., Dussaussois L., François J-C., Graff J.,

Labarbe P., Rolland J-L.

Excusés: Baudoin Y., Deconinck J-P.

La prochaine réunion aura lieu le **24 août au CC R&A**. Jusqu'à présent, la réunion reste limitée à dix personnes mais nous espérons un allégement rapide de ces mesures. Notre Secrétaire préviendra nos membres dès la levée de ces restrictions et les invitera alors à nous rejoindre.

A l'inverse de ce qui a été annoncé dans votre feuillet d'Information du 24 mai (Par 5.c.), la carte bleue d'accès est toujours valide et permet d'entrer dans le quartier sans devoir être accompagné. Néanmoins, la liste des participants doit toujours être transmise au Secrétariat du CC R&A une semaine avant notre réunion et cela, pour faciliter l'accès de nos membres et de leurs véhicules.

7. Niveau national et les autres cercles

a. Les nouveaux statuts de la SROR

Les nouveaux statuts ont été débattus entre les Administrateurs lors de la réunion du 18 juin à l'Ecole Royale Militaire. Les versions définitives F et N ont été transmises le 06 juillet aux Administrateurs qui les ont entérinées à l'unanimité. Les nouveaux statuts constitueront l'essentiel du prochain Bulletin d'Information national (BI-570). Ils méritent une lecture attentive. Tout renseignement pourra être obtenu auprès de votre président ou de votre administrateur à la SROR.

Les statuts seront votés lors d'une Assemblée Générale Extraordinaire (AGE) où tous nos membres effectifs seront appelés à voter. Cette AGE se tiendra le vendredi 3 décembre 21 en réunion plénière au Club Prince Albert, rue des Petits Carmes à Bruxelles ou de façon virtuelle (mails et courriers), en fonction des mesures sanitaires en vigueur. Les modalités pour l'envoi des commentaires ou pour les procurations seront transmises avec l'invitation.

Le Règlement d'Ordre Intérieur (ROI) qui décrit les modalités d'exécution des statuts, est aussi finalisé et a aussi été approuvé à l'unanimité par tous les Administrateurs. Seul le chapitre sur l'estimation des coûts et des remboursements n'est pas encore complété. Il sera discuté lors du prochain CA du mois de Sep. Le ROI ne doit pas faire l'objet d'un vote en

Assemblée Générale (AG) ou en AGE. Il sera expliqué à nos membres lors d'une réunion qui suivra l'AGE des statuts et paraîtra intégralement sur le site internet de la SROR.

b. **BI-570**

Le prochain BI est consacré essentiellement aux nouveaux statuts.

Dorénavant, les activités des cercles qui paraîtront dans l'agenda en première page de chaque BI sont ouvertes à TOUS les membres de TOUTE la SROR (membres effectifs, associés, sympathisants), quel que soit le cercle qui organise l'activité.

Si un de nos membres désire participer à l'une ou l'autre activité d'un autre cercle, il lui suffit de prendre contact avec le secrétaire du cercle organisateur (les contacts de l'OA de chaque cercle sont toujours édités dans chaque BI).

c. Cercle de Tournai-Mons

Le Cercle de Tournai-Mons a élu un nouveau président, le Col BEM e.r. Marc De Brackeleer (TpBl). Il succède au Col BEM er. Bertrand Neirinck, décédé le 20 avril 2021. Il sera également l'Administrateur du Cercle de Tournai-Mons auprès de l'Organe d'Administration (OA) national de la SROR.

Composition complète du cercle de Tournai-Mons

Président : Col BEM e.r. Marc De Brackeleer,
Vice-président : Maj e.r. Jean-Luc Deneubourg,

• Secrétaire : Maj Hre Alain Eviolitte,

• Trésorier : Maf BAM e.r. Jean-Pierre Deneubourg

d. Don aux sinistrés des inondations

Suite à l'excellente proposition du président du cercle de Luxembourg, l'OA de la SROR a décidé de faire un don aux sinistrés des graves inondations du 15 juillet 2021.La proposition a été approuvée à l'unanimité par tous les Administrateurs de la SROR. La Croix-Rouge de Belgique a ouvert un compte uniquement destiné aux personnes ayant tout perdu durant cette catastrophe. La SROR a versé la somme de 5000 € sur ce compte BE70 0000 0000 2525 de la Croix-Rouge de Belgique avec la communication : « don inondations - entreprise 0410.604.463". Le don provient de la réserve du Fond social de l'association.

Le Cercle du Luxembourg a également fait un don propre de 1000 € sur le même compte de la Croix-Rouge.

La province de Liège a été la plus touchée par cette catastrophe sans précédent et compte le plus de pertes humaines et de dégâts irréversibles. C'est pourquoi, nous vous avons proposé le 27 Jul que le Cercle verse aussi la somme de 1000 € sur ce compte pour exprimer modestement notre soutien et notre solidarité aux plus touchés. La majorité de nos membres ont soutenu cette initiative.

8. Cérémonies patriotiques

a. 21 juillet à Liège

Le Collège communal de la ville de Liège, le Commandement Militaire de la province et le Comité d'Entente des Associations patriotiques de la province ont organisé une courte cérémonie à l'occasion de la Fête nationale.

Elle s'est déroulée le mercredi 21 juillet par des dépôts de fleurs au « Monument Charles Rogier », au monument « Aux Libertés liégeoises » et au « Monument National de la Résistance ». Le président du cercle a déposé une gerbe au pied du MNR au nom de la SROR. Cette gerbe a été payée par le niveau national.

La cérémonie a été suivie d'un Te Deum en la cathédrale St-Paul. Dans le cadre des mesures Covid, il n'y a eu aucune réception à l'issue de la cérémonie.

b. 06 au 08 août – Fort de Lantin

Le fort de Lantin ouvre ses portes durant ces trois jours de 09 à 20 Hr. Il propose diverses activités comme une reconstitution d'un camp allié 1944, un rassemblement de véhicules militaires alliés 40-45, des concerts, des bourses, des spectacles, des repas, etc.

Le programme détaillé des festivités avec leurs plages horaires peut être consulté sur le site www.fortdelantin.be

Le restaurant sera ouvert mais demande de réserver de préférence. Les réservations peuvent se faire via leur site internet ou par téléphone au 04/246.55.44

b. 15 août au Fort de Loncin

Le traditionnel Hommage National à la garnison du Fort de Loncin aura lieu le 15 août.

- 1000 Hr : Messe dans les fossés et remise du drapeau d'honneur par l'aumônerie Mil
- 1545 Hr: Rassemblement et mise en place sur l'esplanade du grand monument
- 1600 Hr : cérémonie au grand monument et dépôt de fleurs
- 1700 Hr : cérémonie autour du cratère et allumage de la flamme du souvenir

Le Cercle de Liège déposera une gerbe au pied du monument.

Comme chaque année, le Front de Sauvegarde du Fort de Loncin (FSFL) demande l'appui du Cercle pour guider les invités à leur place dans les tribunes. Tout volontaire pour remplir cette fonction de Commissaires est prié de prendre contact avec notre Secrétaire.

Le fort sera ouvert le samedi 14 août entre 1400 et 1800 Hr pour découvrir la centrale électrique en fonctionnement. La centrale électrique du fort fonctionne à nouveau après la restauration complète de la machine à vapeur et de sa dynamo. C'est donc une opportunité de la voir tourner comme en 1914. La visite est gratuite et ouverte à tous.

c. 05 Sep à Foret-Trooz

Commémoration du 77^e anniversaire de la tragédie de Foret-Trooz. L'accueil des participants se fera entre 0930 Hr et 1000 Hr au monument. Vu les tragiques événements survenus le 15 juillet à cet endroit, la cérémonie en question doit encore être confirmée.

d. Le buste Albert 1er à Robermont

Le Cercle de Liège de la SROR a fait un don de 250 € à l'asbl Roi Albert 1^{er} pour participer modestement à la fabrication d'un nouveau buste du Roi Albert destiné à remplacer l'ancienne statue volée dans le cimetière de Robermont. (cfr notre feuillet du 28 juin).

Le Président de l'asbl, Monsieur Michel Caillet, a écrit un message au président de notre Cercle : « L'asbl Roi Albert 1^{er} remercie vivement la Société Royale des Officiers Retraités, Province de Liège, pour l'important don qu'elle a octroyé à notre association en vue du remplacement du buste du Roi Chevalier. Croyez bien que nous apprécions à sa haute valeur le soutien que vous apportez à ce projet. »

L'asbl Roi Albert 1^{er} envisage d'organiser un banquet dont les bénéfices seront intégralement destinés au remplacement du buste en question. Le cercle soutient cette initiative et nous envisageons de réserver une table pour notre Cercle.

e. Association du Monument National de la Résistance (MNR)

Philippe Comanne, notre représentant auprès des associations patriotiques et Vice-président National francophone de l'asbl « MNR », a assisté le 07 juillet à l'Assemblée Générale de cette association. Il en ressort que :

- des manifestations seront organisées en principe le vendredi 17 Sep 2021 à Liège pour l'anniversaire des événements de 1830 ;
- des manifestations seront organisées à Liège à la fin du mois de septembre pour le 190^{ème} anniversaire du 12^{ème} Régiment de Ligne (12 Li);
- Le « War Heritage Institute » (WHI), parastatal de la Défense qui gère des sites historiques majeurs comme le Fort de Breendonk par exemple, a signalé sa participation systématique aux manifestations d'anniversaire de la victoire du 08 mai, une année à Bruxelles, l'année suivante à Breendonk et la troisième année à Liège (MNR).

9. **Divers**

L'Airbus A400M « Atlas » de la Composante Air

Après 50 ans de bons et loyaux services, nos bons vieux C-130 ont définitivement quitté notre ciel. Ils sont désormais remplacés petit à petit par l'A400M, le tout nouvel avion-cargo de la Défense. Ces appareils Airbus sont des produits européens et la Belgique a participé à leur développement et à la construction (La Sonaca, par exemple). Aujourd'hui, il n'est pas rare de voir évoluer les premiers appareils belges au-dessus de nos Ardennes ou autour de l'aérodrome de Bierset. Vous en avez déjà sûrement aperçu l'un ou l'autre. Vous trouverez sous l'onglet « Divers » un petit résumé des caractéristiques principales de cet avion extraordinaire et une comparaison de ses capacités avec celles du C-130.

Jean-Luc Rolland, Présiden

Luc Dussaussois, Secrétaire